



Einwohneranfrage-Nr. VII-EF-10435

Status: öffentlich

Eingereicht von:
Dustin Rösner

Stammbaum:
VII-EF-10435 Dustin Rösner

Betreff:
Straßenbäume für die Kohlen- und Paul-Gruner-Straße

Beratungsfolge (Änderungen vorbehalten):
Gremium

Voraussichtlicher
Sitzungstermin

Zuständigkeit

Ratsversammlung

19.06.2024

schriftliche
Beantwortung

Sachverhalt

ich wende mich mit einem Anliegen an Sie, das mir und vielen weiteren Anwohnern des Bereichs Paul-Gruner-Straße und Kohlenstraße sehr am Herzen liegt. Wir möchten Sie bitten, in Erwägung zu ziehen, zusätzliche Bäume am Straßenrand zu pflanzen, ähnlich wie es bereits in der Shakespearstraße und Emilienstraße erfolgreich umgesetzt wurde. Neben Bäumen könnten auch andere Grünflächen etabliert werden, um die Aufenthaltsqualität zu verbessern.

In den vergangenen Jahren haben wir im Bereich Paul-Gruner-Straße und Kohlenstraße einen signifikanten Verlust von Bäumen und Grünflächen durch Neubauprojekte erlebt. Dieser Verlust wirkt sich direkt auf die Aufenthaltsqualität und das Wohlbefinden der Anwohner aus. Hinzu kommt, dass die verlorenen Bäume und Grünflächen oft nicht direkt im Quartier nachgepflanzt und ausgeglichen werden. Die zunehmende Versiegelung der Flächen führt zu einer erhöhten Hitzebelastung im Sommer, was insbesondere für ältere Menschen und Kinder eine erhebliche Belastung darstellt. Zudem reduziert das Fehlen von Grünflächen die Möglichkeiten für Erholung und soziale Interaktion im Freien, was das Stadtleben insgesamt weniger attraktiv macht.

Die Klimaanalyse der Stadt Leipzig aus dem Jahr 2022 bestätigt unsere Beobachtungen und Bedenken. In dieser Analyse wird das Umfeld um die Kohlenstraße und Paul-Gruner-Straße als sehr ungünstig in Bezug auf die thermische Belastungssituation identifiziert. Es wird festgestellt, dass es in diesem Bereich an ausreichenden Erholungsflächen fehlt, die bei hohen Temperaturen für Abkühlung und Entspannung sorgen könnten. Diese Faktoren machen deutlich, dass dringender Handlungsbedarf besteht, um die Lebensqualität in unserem Viertel zu verbessern.

Vor diesem Hintergrund möchten wir drei zentrale Fragen an den Stadtrat Leipzig richten:

- Welche konkreten Maßnahmen plant die Stadt Leipzig, um der zunehmenden Hitzebelastung im Bereich Paul-Gruner-Straße und Kohlenstraße entgegenzuwirken und die Aufenthaltsqualität für die Anwohner zu verbessern?
- Gibt es bereits Pläne oder Konzepte zur Erweiterung von Grünflächen und zur Pflanzung von Bäumen in unserem Viertel, und wenn ja, wie sehen diese konkret aus? (Abgesehen vom Bereich hinter dem Bayerischen Bahnhof)

- Wie kann die Stadt Leipzig sicherstellen, dass zukünftige Bauprojekte besser auf den Erhalt und die Integration von Grünflächen und Bäumen abgestimmt werden, um negative Auswirkungen auf das Mikroklima und die Lebensqualität zu minimieren?

Wir sind überzeugt, dass die Pflanzung von Bäumen und die Etablierung weiterer Grünflächen nicht nur zur Verbesserung des Mikroklimas beitragen, sondern auch das Stadtbild verschönern und die Lebensqualität für alle Bewohner steigern. Wir danken Ihnen im Voraus für Ihre Aufmerksamkeit und Ihr Engagement und hoffen auf eine positive Antwort und konkrete Maßnahmen in naher Zukunft.

Anlage/n
Keine